

Correos.—ENTRADAS.

De Palma los martes por la mañana el vapor «M. norca.»
De Barcelona y Alcedia los jueves por la tarde el vapor «Puerto-Mahon.»
De Ciudadela diariamente á las 11 de la mañana el coche-correo.

Correos.—SALIDAS.

Para Palma los miércoles á las 6 de la tarde el vapor «Menorca.»
Para Barcelona con escala en Alcedia todos los domingos á las 8 de la mañana el vapor «Puerto-Mahon.»
Para Ciudadela diariamente á las 2 de la tarde el coche-correo.

EL BIEN PUBLICO.

Redaccion y Administracion. Calle del Bastion núm. 39.

Precio de suscripcion, 6 reales vn. al mes en toda la Isla.

Seccion de noticias.

CUESTION DE MARRUECOS.

Marruecos —Casablanca.

Acaba de darse á luz en la coleccion de Memorias comerciales que publica la direccion general de Aduanas, la redactada por el vice cónsul de España en Casablanca D. Manuel Navarro, que contiene interesantes noticias del movimiento mercantil de aquel puerto y viene á confirmar muchas de las apreciaciones que hemos expuesto en los artículos anteriores.

«Me propongo, dice, descubrir la situacion actual de nuestro comercio con este puerto así como los medios mas adecuados para darle todo el desarrollo de que es susceptible, arrancando de Francia é Inglaterra el predominio casi exclusivo que hoy ejercen en este mercado.»

Empieza su buen propósito presentando los estados de importacion y exportacion que comprenden los años de 1873 á 1878, y en los cuales se demuestra que solo Italia tiene menos importancia comercial que nuestro país. El término medio de los buques españoles entrados en los cinco últimos años ha sido de cinco en cada año con 296 toneladas: han importado metálico (una parte del cual se cambia en ochavos morunos para enriquecer nuestro sistema monetario, aunque esto no lo dice el consul) bebidas alcohólicas y azucar, en cantidad máxima de 120.000 pesetas y mínima de 16.000, y han exportado, exclusivamente para Canarias, habas, maiz y garbanzos por valor medio de 165.000.

La exigüidad es tanto mas de notar cuanto fué grande el movimiento mercantil hasta principios de este siglo, por el privilegio que tenia la compañía de los cinco gremios mayores de Madrid. Aun lo atestiguan los vastos edificios que la sociedad dicha poseía, entre los cuales se cuentan los que hoy sirven de consulado inglés y de aduana y los que arruinados se ven en Fadala, puerto situado entre Casablanca y Rabat, actualmente cerrado al comercio.

Francia importa en mayor abundancia azúcar, café, bugías, bebidas alcohólicas, maderas, algodón en rama, tejidos de seda y artículos varios, porcelana, cristalería y seda en rama.

Inglaterra lleva ventaja en la importacion de tejidos de algodón, té, paños; especies, hierro, quincaillería y acero.

En tejidos de algodón, paños, y tejidos de oro y seda, podrian varias de nuestras provincias, principalmente Cataluña, hacer competencia á Francia é Inglaterra con probabilidades de éxito. No así en los azucres, porque los que únicamente se consumen son los refinados de pilon, y Francia los lleva de remolacha á precio mas bajo de los que alcanzan los de Cuba y Andalucía. El té verde, de que se consume proporcionalmente mayor cantidad que en Inglaterra, pudiera tambien llevarse con ventaja, teniendo directamente de Manila.

Podríamos, igualmente, proveer los «tarbuhs» ó gorros encarnados, forma de pimienta, que usan los moros de rey. El tejido es idéntico al de los gorros catalanes y boinas de Vizcaya, por cuya razon no habia de ser difícil monopolizar el artículo, que hoy se importa de Francia y Alemania á precios sumamente caros.

Las velas esteéricas, único sistema de alumbrado

de Marruecos, van en totalidad de Francia. El adelanto en esta industria entre nosotros hace estimar sus productos como otro artículo de comercio.

Los cafés de Cuba y Puerto-Rico y que se comprenden bajo la denominacion de artículos varios, como fósforos, barajas, harina, hilo, papel, jabon, vinagre, perfumería, etc., brindan tambien con beneficio, porque, llevándolos Francia sin competencia, los vende á precios altos. Convendria que los comerciantes é industriales enviaran allí y á otros puntos de Marruecos comisionistas que, llevando muestrarios, estudiaran de paso las necesidades y costumbres del mercado, sistema que ha dado grandes resultados en los centros fabriles de Cataluña.

Los alemanes hacen grandes esfuerzos para desarrollar su comercio en Marruecos, y singularmente en Casablanca, y dadas las condiciones de aptitud, actividad y perseverancia, es posible que en breve se constituyan en rival de las otras naciones explotadoras del consumo.

El medio mas apropósito para dar vida al comercio español en Marruecos, seria, á juicio del cónsul, el establecimiento de una línea de vapores que partiendo de Barcelona para Tánger y puertos de la costa occidental del imperio, terminara en las islas Canarias, cuyos productos podria trasportar de regreso á las provincias del Este, que hoy carecen de este medio directo de comunicacion. Los capitales invertidos en esta empresa obtendrian beneficio, porque seria fácil hacer competencia á las dos compañías francesa é inglesa que hoy se reparten el comercio de aquel país. Sus fletes son excesivamente subidos, y segun opinion de personas competentes, una línea de vapores, aun haciendo rebajas de importancia, podria desde el principio sostenerse con sus propios recursos, sin necesidad de subvencion del gobierno.

Estos proyectos son realizables aun sin aquel espíritu emprendedor que en la Edad Media hizo de Barcelona uno de los emporios del comercio de Oriente, y que parece extinguido entre nosotros.

Todavía ofrece Casablanca á nuestra conveniencia otro campo mas vasto, que es el cultivo de las tierras, hoy en su mayor parte vírgenes; mas para ello habria que modificar el tratado que hemos copiado exactamente del inglés, porque para comprar terreno es indispensable solicitar el permiso previo de las autoridades, que siempre lo rehusan llevadas de ese deseo de aislamiento que constituye el fondo de su política, y de aquí que los cristianos no tengan propiedades en Marruecos. Si se variase el artículo 5.º del Tratado, tan perjudicial á nuestros intereses, no es dudoso que en breves años toda la costa del imperio pasaria á ser propiedad de europeos, á causa de la tendencia de aquellos habitantes á convertir sus tierras en metálico, para ocultarlo más fácilmente á la rapacidad de los Bajaes.

Así podrian encontrar más segura y más lucrativa ocupacion los millares de brazos que de nuestras provincias meridionales y septentrionales emigran anualmente á América y á Argel; con la indicada reforma del Tratado, y dificultando todo lo posible la emigracion para los últimos puntos, pronto veríamos la costa poblada en su mayor parte de españoles, como sucede en Argel; y excusado es decir los trascendentales resultados que para nuestra influencia y nuestro porvenir en Marruecos produciria la reforma.

La colonia española en Casablanca cuenta ahora cien individuos, que se dedican al tráfico por menor, y á varios oficios, como son, carpinteros, zapateros, etc. Tambien son españolas la mayor parte de las criadas de servicio.

El idioma europeo más en uso es el nuestro, aun cuando los hebreos, á diferencia de los de Tánger y Larache, no lo hablan, por no ser como éstos, descendientes de los que fueron expulsados de España.

Otra de las modificaciones que nuestro tratado necesita, es la que se refiere á la intervencion del cadí en las diferencias que se susciten entre españoles y naturales. El art. 12 del tratado francés lo rechaza explícitamente, estableciendo que el emperador ó su representante son los únicos que tienen derecho á decidir en juicio.

Tal es, en esencia, la Memoria del cónsul de España en Casablanca, perfectamente de acuerdo, segun anticipamos, con lo que hemos sostenido en nuestros escritos.

(«La Voz del Litoral.»)

¡OJO ALERTA!

Envueltos constantemente en nuestras eternas disensiones interiores, preocupados con nuestras discusiones políticas, fraccionados y subdivididos de un modo extraordinario por las pretensiones de escuela, por las tendencias particulares y por las aspiraciones egoistas que se esconden á veces bajo la exterior apariencia de un falso patriotismo, y que aparecen envueltas en una fraseología con más forma que fondo en la mayor parte de los casos, con todo esto que indicamos y á que nuestros lectores saben dar toda la extension y el valor convenientes, dejamos pasar por nuestro lado sin aperebirnos de ello, ciertos acontecimientos, y ni aun tomamos acta siquiera, no solo de sus detalles, sino que tampoco de su existencia.

Pero lo más lamentable de esto es, que tales hechos afectan un interés general y que pueden traer al país consecuencias trascendentales, si crecen y se desarrollan al par que se aumenta en nosotros nuestra pertinaz indiferencia. Más de una vez lo hemos dicho; la historia, la razon de estado y nuestro propio instinto, obligannos de consuno á tener puestos los ojos con tenaz persistencia en ese continente africano, del que no nos separa mas que un estrecho brazo de mar, y en cuyas costas poseemos poblaciones y fortalezas donde hace ya siglos ondea la bandera española.

España es una de las naciones de Europa que mas partido ha debido sacar de ese no explotado suelo, y la que está en mejores condiciones para conseguirlo; pero á pasar de esto, hay otros países que no perdonando medio alguno ni dejando pasar ocasion, se introducen en la parte más rica de la region septentrional en el imperio de Marruecos, y allí hacen pasar su influencia para obtener el mayor provecho en favor de sus cambios mercantiles y de sus intereses industriales.

La Inglaterra, á qué ocultarlo, es el pueblo que saca mayores ventajas de esas relaciones con los marroquíes, y el que tiene más esperanza de llegar á utilizar las grandes riquezas de esa feracísima tierra musulímica.

Y es que no ceja un momento, y es que no pierde ocasion en que atraerse el afecto de los súbditos de S. M. scherifiana.

No queremos hacer mención de la distancia grande que separa á la Inglaterra del imperio marroquí, cuando nosotros somos sus más inmediatos vecinos, no queremos advertir por qué nos causa dolor que desde una plaza en otro tiempo española, á la vista de las baterías de las guarniciones y de la bandera de España, es desde donde el pueblo inglés prepara los medios de estrechar sus relaciones y de aumentar su influencia con ese pueblo que está á las puertas de nuestras costas. Esto se hace al amparo de leyes establecidas y sancionadas por los tratados internacionales, cuyos resultados por más que los lamentemos, estamos obligados á acatar.

Pero es preciso que no pase desapercibido al pueblo español los trabajos que se hacen para alimentar ciertas simpatías que nosotros debiéramos ser los primeros en haberlas conquistado; más claro, y como ejemplo concreto, diremos: ¿por qué el imperio marroquí no ha mandado sus reclutas á Algeciras, á Cádiz, á Ceuta ó á Málaga para recibir la instrucción militar europea, en vez de hacerlo á Gibraltar? ¿Por qué esos cien oficiales marroquíes que se hallan actualmente en aquella plaza inglesa instruyéndose en los ejercicios de su profesion, no se hallan en una plaza española?

Muy elocuentes son estos hechos para significar el resultado positivo de nuestro poco cuidado en estrechar las relaciones con nuestros vecinos del otro lado del estrecho, pues si así lo hubiéramos verificado, si nuestra conducta hubiese sido la de buenos y celosos amigos que se ofrecen en cuantos servicios son necesarios; si la superioridad de nuestros conocimientos la hubiésemos puesto á disposición de los marroquíes; si las antiguas relaciones de dos pueblos cuyos límites están tan próximos, se hubieran seguido cultivando como nuestro interés exige, bien seguro es que para los casos anteriormente citados y para otros muchos que no es ocasión de indicar, hubiéramos sido los preferidos.

Pero todavía es tiempo: que el Gobierno y el país no se olviden de estas advertencias que hacemos, impulsados del mejor deseo y del amor que sentimos hácia nuestra patria.

(«El Diario,» de Cádiz.)

MARRUECOS.

Muley-Hassan, el sultan de Marruecos que se dice ha muerto hace pocos dias, habia sucedido en el trono á su padre Sidi-Mohamed. Fué proclamado el 25 de Setiembre de 1873, y tenia menos de cuarenta años.

Un viajero ilustre que visitó la ciudad de Fez poco despues de la proclamacion de Muley-Hassan, hace grandes elogios de su persona y de su gobierno; esto último en cuanto se puede elogiar el gobierno de un país bárbaro como Marruecos, y por comparacion con el estado que Marruecos tenia bajo el poder del cruel Sidi-Mohamed.

Muley-Hassan no ha logrado en el trono ni bastante vida ni bastante descanso para dejar huellas notables de su paso, ocupado constantemente en reprimir agitaciones políticas (si vale la palabra tratándose de pueblos africanos) y rebeldías de las kábilas que pueblan las extremidades del imperio. Quizá no las hubiera dejado tampoco tras largos años de reinado, aun gozándolo con mayor sosiego, porque no es de la dinastía de los Fileles, ni siquiera de sí propio, de quien puede esperar Marruecos un porvenir mejor que su presente.

La vida de aquel país es tan poco conocida á este lado del Estrecho, que hay poco que decir de un sultan que muere á los cinco años de serlo, cuando por añadidura se ha mantenido en paz con los pueblos europeos, y cuando la guerra es la única puerta que da acceso á sus misterios.

De Muley-Hassan solo sabemos que ha mejorado las relaciones de Marruecos con los países cristianos, y que consagraba un cuidado especial á la organizacion ó á la reasion de un ejército semiregular.

Verdaderamente, desde los tiempos de aquel Muley Ismael tan amigo y admirador de Luis XIV que quiso casarse con la hija de la duquesa de La Vallière, ó de aquel Muley Soliman que destruyó la piratería, nunca se habia mostrado en Marruecos tanta amistad hácia Europa como bajo el breve reinado último. Los embajadores marroquíes han recorrido frecuentemente las córtes de España, Portugal, Francia, Inglaterra y Alemania, y Muley Hassan ha visto llegar á su palacio de Fez presentes de todos estos y de otros pueblos cristianos, deseosos de mantener con él relaciones amistosas que no pueden menos de ser útiles al comercio europeo.

En lo que toca á la organizacion militar del país, todo el mundo sabe que el sultan difunto no obraba solamente por impulso ni por afición propia (bien que esta última la tuviese muy notable), sino por excitaciones y con la ayuda de una gran potencia europea, á cuyos oficiales estamos viendo convertidos en instructores de los soldados marroquíes, y en directores de las obras de defensa con que toscamente y poco á poco aumenta Marruecos las suyas naturales. Muley Hassan gustaba de las revistas, los ejercicios y otros actos militares. Inspeccionaba por sí el estado de sus tropas, y asistia con mucha frecuencia á las maniobras de artillería, cuyos efectos eran para aquel monarca bárbaro un motivo de encanto.

En un principio, al tiempo de la visita á Fez de que hemos hecho mención, no habia allí otros cañones que unos malísimos de montaña, regalo de nuestro Gobierno, segun dicho autor (no hemos podido comprobar este aserto) y regalo que en verdad tenia tanto de original é indiscreto en nosotros, cuanto de precioso para el que lo recibia. Hoy hasta el precio ha perdido, porque la amistad de los ingleses viene procurando á Marruecos armas modernas y buesos soldados que las esgriman.

Es probable que la sucesion de Muley-Hassan dé lugar á turbulencias sangrientas, por disputársela todos aquellos príncipes de la familia imperial que cuentan con parciales en el país. Si acontece así, los intereses y la vida de los cristianos establecidos en Marruecos pueden correr algun peligro en medio de poblaciones alborotadas. Los mismos moradores de nuestras plazas tendrian que sufrir no pocas molestias de parte de las kábilas fronterizas, las cuales aprovechan siempre el estado de guerra y la ausencia de una autoridad reconocida, para correr al campo de Ceuta y de Melilla con aviesas intenciones.

Alguna tranquilidad nos da respecto de esto el saber que nuestro Gobierno ha ordenado que salga para Tánger un buque de guerra; pero, sea dicho francamente: cuando se trata de Marruecos, á donde nos llama nuestra historia, á donde nos empuja el interés y nos convida la vecindad, algo mas tiene que hacer España que esperar la muerte de un sultan y que enviar una goleta.

No basta que parezcamos por allí cuando puede correr peligro la vida de uno ó de cien compatriotas. Es preciso que estudiemos y preparemos infatigablemente, si no para hoy, para mañana; si no para mañana, para el dia que Dios lo consienta; la manera de hacer este viaje de una vez para siempre.

(«El Imparcial.»)

De «El Diario Español»:

El miércoles 19 Junio á las cinco de la tarde visitó el Shah de Pérsia á S. M. la reina Isabel,

acompañado de su gentil-hombre que le sirve de intérprete, el cual, durante su larga estancia en París, ha seguido la carrera de medicina, que ha terminado brillantemente, siendo recibido como doctor en la ciencia de Hipócrates.

Este inteligente persa es el «alter ego» del monarca asiático, porque S. M., á pesar de lo que han dicho los periódicos de esta, comprende con mucha dificultad el francés. También acompañaba al shah el coronel francés Lamorelle, que habla bien el español.

El shah ó chah, que de ambas maneras puede escribirse, vestia una levita negra, corta con pliegues y el gorro persa, del mismo color, que rara vez abandona.

La alta servidumbre de la augusta madre de don Alfonso XII y la señora duquesa viuda de Valencia, con el conde de Sanafé, bajaron hasta el pórtico del palacio para recibir al monarca oriental, saliendo S. M. la reina hasta la meseta de la suntuosa escalera para subir todos al gran salon, donde se verificó la presentacion de los ya citados, mas la de algunas otras personas que se hallaban casualmente en la régia morada para presentar sus respetos á la reina Isabel. Entre estos estaban el señor Leon Renault, que habia llegado por la mañana de Madrid, el conde belga d'Hene Strenhoise y su sobrina.

El cbah conversó amablemente con todos; visitó el despacho de S. M. y admiró los bellos cuadros y ricos muebles de la habitacion en que recibe habitualmente la augusta señora, siendo despedido con el mismo ceremonial.

El espacioso y elegante vestibulo y la magnífica escalera del palacio Basilewski estaban adornados con flores, y á un lado y á otro habia numerosos criados y lacayos, vestidos de gala, con las cabezas empolvadas y libreas nuevas y del mejor gusto.

Luego que estén terminados los dos jardines y estufas que se construyen á los dos lados del palacio, cercados de verjas y adornados con jarrones elegantes, será la residencia de la augusta señora, una de las mas notables de París y digna de la alta persona que la ocupa.

De «La Voz del Litoral»:

La princesa de Galles que se encuentra en París, está dando ejemplo de sencillez, originalidad y buen gusto en el vestir.

Dias pasados se presentó en uno de los principales teatros luciendo sencillo traje de raso negro, con escasa cola; el cuerpo, abierto en forma de corazon, tenia unas mangas de tul negro bastante ajustadas y bordadas de mostacilla azul; ceñia su talle un cinturón de pasamanería con igual mostacilla. Su peinado, que es el propio en Inglaterra para las comidas de confianza y las reuniones íntimas, consiste en llevar bastante reducida la cabeza, colocando el pelo alrededor por medio de lazadas, y un «foulard» de seda roja enrollado á «l'ecaille» en sus rubios y vaporosos cabellos. Llevaba en el cuello una cinta de terciopelo del mismo color que el «foulard» de la cabeza, guarnecida de uno y otro lado por un plegadito de tul á lo Luis XV; un solo diamante, sirviéndole de boton, lo ajustaba á la garganta. Pero lo que no es posible describir; decia con razon un periódico, es su talle, su figura, de las mas admirables y majestuosas que pueden haberse visto.

De «El Clamor de la Patria»:

«Es esperado en París de un momento á otro el rey de Bonny, Jorge, que en la actualidad se encuentra en Lóndres, siendo cordialmente acogido por el lord corregidor y otros personajes importantes.

Este jóven monarca africano habla muy bien el

inglés, y posee algunas nociones del francés. Los Estados de este soberano están situados en la costa del Calabar, costa occidental de Africa. El país de Bonny se encuentra en el delta del Níger. Su población es de más de 20.000 almas. Esta comarca ha sido y sigue siendo, á pesar de las prohibiciones y vigilancia de que es objeto, uno de los principales focos de la trata de negros.

Dicho país es muy fértil. Se dan en él la caña de azúcar, la palmera, el algodón, etc.; su comercio consiste en aceite, algodón, marfil y especias.»

Leemos en «El Último Telegrama» de Algeciras: «Vamos á referir á nuestros lectores un episodio que acaba de suceder, sumamente interesante.

Vicente Villalta, de Tarifa, de estado casado, de profesion marinero, su residencia Tánger, hacía periódica navegacion con un faluchito suyo entre aquella ciudad y Rota.

Hace cuatro meses que dió el último, y su vuelta á Africa la emprendió solo, pues el otro compañero que tripulaba el buque hizo el viaje por tierra hasta Gibraltar. Tan temeraria empresa, que nos aseguran no es la primera que hacia, dió como era de esperar, un fatal resultado, pues encontrándose en el Estrecho, se levantó un fuertísimo viento que á intervalos fué rompiendo la vela por muchas partes, hasta que por último partió el palo. Ya en este estado, los frecuentes golpes de mar llenaban el frágil barquichuelo de agua, viéndose Villalta en la precision de achicarla, puesta su fé en Dios, y esperando por instantes la ola que debía abrirle para siempre desconocida tumba.

Pasó mucho tiempo en tal estado, hasta que, extenuado, concluidas sus fuerzas, pensó abandonarse á las mugientes olas, cuando apareció una vela: era la blanca lona de un buque de alto porte italiano. Nuestro naufrago reunió todas las fuerzas que le quedaban y empezó á implorar socorro, agitando ambos brazos para ser visto, lo que consiguió. El buque italiano llegó hasta él, le echó un cabo y Villalta la cogió á buen tiempo, cuando el botecillo se hundía en el abismo. A poco, el barco italiano seguía su rumbo para la América del Sud, llevando como augurio feliz de próspera navegacion los tripulantes, haber arrancado una víctima á los nunca bien explicados horrores del temible Estrecho. Ya en Buenos-Aires, Villalta sólo pensó en hacer su vuelta rápidamente, para lo que le recogieron nuestros compatriotas una buena suscripcion.

Mientras tanto, su familia y mujer le lloraron muerto, se vistieron de luto, dijéronse misas por su alma y todos sus amigos y conocidos sintieron su pérdida.

Hace diez dias Vicente Villalta se presentó repentinamente en Tánger: su aparicion circuló con la rapidez del rayo, qué siempre es grato dar una buena nueva: los habitantes de la hospitalaria ciudad marroquí acudieron á la playa á recibirlo, siendo indescriptible el espectáculo, pues todos se disputaban abrazar, besar y llevar en triunfo al naufrago, á cuyo lado iba su mujer, en cuerpo con su traje de luto. Villalta no logró pisar el suelo, hasta que el pueblo lo dejó en su casa, la que fué testigo de serenatas y felicitaciones por parte de todas las clases y todas las sectas.»

De «El Clamor de la Patria»:

«Con el epigrafe de «Un duelo singular», refiere un apreciable colega, en los siguientes términos, el asesinato del presidente de la Cámara de Venezuela:

«El día 12 de Mayo por la mañana aconteció en Caracas un hecho que ha conmovido profundamente á toda la poblacion.

Dos dias antes habia tenido lugar en la posada

del Leon de Oro un fuerte altercado por cuestiones políticas entre los generales D. Eduardo Scanlon y D. José Miguel Barceló. Este último, arrebatado en el calor de la controversia, levantó el baston contra su contrincante y le sacudió un fuerte golpe. Scanlon se arrojó sobre Barceló, pero se interpusieron entónces entre los contendientes varias personas presenciaban la disputa, y los separaron.

En el resto del dia algunos amigos del general Scanlon fueron varias veces á buscar al Sr. Barceló para pedirle en nombre de aquel una satisfaccion, pero tuvieron la desgracia de no hallarlo en casa.

Despues se encargó de esta comision otro general, D. Laurencio de Silva, á quien el Sr. Barceló contestó que no estaba por el sistema de las satisfacciones y que él sabia lo que le tocaba hacer.

Pocos momentos despues salió á la calle acompañado de unos cuantos amigos, y al llegar á la de Mercaderes, vió á Scanlon que estaba hablando con Silva, que le referia el resultado de la comision.

Don Juan Mata Guzman, que acompañaba á Barceló, gritó entónces: «Apártate, Silva.» Despues de este grito disparó Barceló un tiro á Scanlon. Este fué corriendo á su posada y salió armado de un revolver; al aparecer, Barceló le volvió á hacer otro disparo; y como quiera que éste estuviese rodeado de personas, Scanlon gritó á su vez: «Quítense Vds.» Quedaron los dos generales frente á frente y cambiaron algunos balazos. Barceló recibió varios, y al ver que su revolver se habia entorpecido, le fué prestado otro por el Sr. Mata Guzman, y continuó la lucha.

Barceló, finalmente, empezó á tambalearse y cesó de disparar. Scanlon metió entónces su arma en el bolsillo y se acercó á su contrario; este sacó el estoque de su baston y le tiró una cuchillada. Dichosamente le faltó fuerza, y no hizo mas que rozar el vestido de Scanlon.

Barceló cayó en brazos de sus amigos; tenia varias heridas, siendo las que recibió en el vientre las mas peligrosas, que interesaban los intestinos. Tres horas despues el general Barceló dejaba de existir. Scanlon se retiró á su casa, desde donde participó á la autoridad que estaba á su disposicion.

Poco despues fué conducido á la cárcel.

La muerte del general Barceló ha sido generalmente sentida, pues era muy popular, y habia prestado muchos servicios á la república.»

Gacetilla.

El miércoles próximo se celebrarán en la parroquia de Santa María las horas fúnebres para el eterno descanso de la Reina doña Mercedes (q. e. p. d.)

En los exámenes de maquinista que han tenido lugar en el departamento de Cartagena, ha sido aprobado nuestro paisano don Miguel Thomás y Sintés á quien felicitamos.

En la rifa que se ha efectuado á favor de la iglesia de San Pedro han salido premiados los tres números siguientes: 176—257—91.

La direccion del censo ha ordenado en vista de que algunos alcaldes han dado nota á los gefes económicos del censo de los respectivos pueblos que se manifieste que los resultados obtenidos hasta el presente no tienen valor alguno, y que los gefes económicos no pueden pedirlos, ni los alcaldes son autoridades para darlos, hasta que el censo obtenido se encuentre sancionado por la superioridad respectiva.

La enfermedad que hace dos años se pre-

sentó en los viñedos en el término de Monforte, una de las comarcas mas feraces de la provincia de Alicante, y á que entonces no se dió importancia por los pocos ejemplares que se presentaron, ha concluido por invadir mas de la mitad de su huerta, y amenaza con la completa destruccion de aquellos. Cepas hay lozanas, verdes y frondosas, que aparecen de un color amarillento subido: al poco tiempo se mústian los pámpanos, se secan y caen: la cepa ha muerto. Los experimentos hechos por sus propietarios han dado por resultado hallar en unos considerable número de animalitos en el corazon de su tronco, que aquellos vinicultores desconocen; en otras cepas, al partirlas, se ha encontrado convertida su médula en una especie de tea ó yesca.

Tambien á los campaneros les gusta la huelga. Lean el siguiente suelto que publica el «Diario de Palma»:

«Se han declarado en huelga algunos campaneros de la Catedral. Exigian que, para tocar á muerto, se les diese diez reales diarios, á lo que no se accedió por considerarlo una usura. Han tenido que servirse de estraños, y se conoce por el toque de las campanas, que difiere algun tanto del usual.»

Sociedad anónima «Industria Mahonesa.»

La junta de gobierno, en cumplimiento de los artículos 12 de los Estatutos y 8.º del Reglamento de la Sociedad, convoca á la general ordinaria de accionistas para el juéves 25 de este mes, á las cinco de la tarde en el local mismo de la fábrica.

Es objeto de la junta que se convoca:

- 1.º Aprobar el balance del año económico finido en 30 de junio último.
- 2.º La eleccion de dos vocales para la junta de gobierno que resultarán vacantes por espiracion de término.
- Y 3.º Discutir y votar las proposiciones que se presenten.

Si el espresado dia no asiste suficiente número de accionistas para estar representada la mitad del capital social, conforme exige el art. 15 de los Estatutos, queda desde hoy convocada nueva junta para el domingo siguiente 28 á la misma hora y lugar; en cuyo caso serán valederas las decisiones que se adopten, sea cual fuere el número de acciones representadas por los concurrentes.

Para la formacion de la lista de accionistas que debe fijarse el dia 17 del actual, segun establece el artículo 16 del Reglamento, los asociados que hayan de concurrir en representacion de otros, podrán entregar sus credenciales al infrascrito Secretario calle del Carmen n.º 14, antes del citado dia 17.

Mahon 8 de Julio de 1878.—Por acuerdo de la junta de gobierno, el Secretario, Pedro Seguí y Michel.

SORTEO 26.

En el sorteo de la Rifa celebrado hoy mártes á beneficio de los establecimientos de Beneficencia de esta ciudad han salido premiados los números siguientes:

Suertes.	Pesetas.	Suertes.	Pesetas.	Suertes.	Pesetas.
91	15	1236	50	2444	15
176	15	1247	80	2485	15
191	15	1257	15	2879	10
257	10	1493	15	2971	15
676	10	1545	10		
862	50	1757	15		
		1958	10	3135	20
				3179	10
1005	10			3216	60
1029	10	2024	10	3320	15
1141	10	2352	10	3504	20
1142	500	2362	5	3649	10
1143	10	2363	125	3799	20
1165	20	2364	5		
1195	10	2417	10		

Se han distribuido 4000 cédulas.

Imp. de M. Parpal, Bastion 39.

ALCALDÍA DE VILLA-CÁRLOS.

CONSUMOS.

Habiendo quedado adjudicado á favor de D. Ignacio Hernandez y Vinent el arriendo correspondiente á todo el año económico de 1878-79 de los derechos y sus recargos de las especies sujetas al impuesto de consumos comprendidos en la tarifa que á continuacion se inserta, á la cual deberán sujetarse el arrendatario y los contribuyentes, y adjudicado tambien á favor del mismo el impuesto de la sal por todo el referido año, se anuncia al público para su conocimiento advirtiendo que la admision y cobranza de dichos derechos é impuesto se halla establecido en el fielato situado á la entrada del camino verde en donde empieza el término Municipal de esta villa.

Debo hacer presente á los que vengán obligados á satisfacer los derechos referidos observen las prescripciones de la Instruccion vigente de consumos, evitándome así el disgusto de corregir, como es mi deber, faltas ó defraudaciones que pudieran lastimar tanto los intereses del municipio como los del arrendatario.

ESPECIES.	Unidad de adeudo.	Derechos que deben satisfacer.
		Pesetas.
ESPECIES.		
Carnes vacunas, muertas en fresco.	Kilogramos	0'10
Idem en cecina ó saladas	Id.	0'16
Idem lanares ó cabrias muertas en fresco.	Id.	0'10
Idem en cecina ó saladas	Id.	0'16
Idem de cerda muertas en fresco	Id.	0'16
Idem saladas y embutidos	Id.	0'22
LIQUIDOS.		
Aceites útiles para comer y todos los que se usan para suavizar los ejes, ruedas ó aparatos de locomoción ó de cualquier clase de maquinaria, así como los de la clase mineral que se usan para luces	Id.	0'16
Aguardientes, alcohol y licores.	cada grado en 100 litros	1'20
Vinos de todas clases	100 litros	5'00
Vinagre, cervezas, cidra y chacolí.	Id.	2'50
GRANOS.		
Arroz, garbanzos y sus harinas.	100 kilóg.	2'24
Trigo y sus harinas.	Id.	1'66
Cebada, centeno, maiz, mijo, panizo ect. y sus harinas	Id.	0'60
Los demás granos y legumbres secas y sus harinas.	Id.	0'40
Pescado salado sus escabeches y conservas.	Kilógramo	0'02
Jabon duro ó blando.	Kilógramo	0'14
Carbon vegetal.	100 kilóg.	0'40
Fósforos de cerilla y de madera en cajas hasta 100 fósforos.	12 docenas de cajas.	0'50

ADVERTENCIAS.

1.° Los cerdos que se degüellen para el consumo público y casas particulares pagarán 75 céntimos de peseta por cada 100 kilogramos de peso en vivo. Las fracciones de dicho tipo pagarán proporcionalmente lo que corresponde.

Los carneros devengarán 1'50 Pesetas por cabeza sea cual fuere su peso en vivo.

2.° El trigo y sus harinas que se presenten al adeudo procedentes de fuera el distrito municipal satisfará dos pesetas por cada 100 kilogramos.

3.° La unidad que deberá servir de base para el adeudo del trigo será la cuartera menorquina la cual se considerará equivalente á 50 kilogramos sea cual fuere su peso, y en la cebada 40 kilogramos sea cual fuere tambien su peso.

4.° La unidad que deberá servir de base para el adeudo de la carne de cerdo será la arroba menorquina que se considerará equivalente á 10 kilogramos.

5.° Cuando se presenten al adeudo corderos ú otras reses pequeñas vivas su adeudo se verificará por peso regulado.

6.° Los menudos y despojos de las reses adeudarán la tercera parte de los derechos señalados á las carnes frescas respectivas.

7.° El pan cocido y las galletas ó pastas de cualquier clase adeudarán la cuota de los granos de que procedan, con un quinto de aumento.

8.° El salvado ó afrecho adeudará cuarenta céntimos de peseta en cada 100 kilogramos.

9.° El carbon vegetal que se aplique á la industria no pagará derechos.

10.° Los fósforos en cajas mayores de 100 cerillas ó en cualquiera clase de envase, pagarán segun la proporcionalidad del número que contengan doble derecho del fijado en la tarifa.

11.° Solo estarán sugetos al pago del adeudo los embutidos de fuera el distrito municipal.

12.° El arrendatario quedá autorizado para percibir nueve céntimos de peseta por cada kilogramo de sal que se introduzca en la localidad.

Villa-Cárlos 8 Julio de 1878.—El Alcalde, José Victori.

Imp. de M. Parpal.

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

Sta. Isabel viuda, reina de Portugal.

CULTOS.

Corte de Maria.—Mañana se hace la visita á Ntra. Señora de la Soledad en S. Francisco.

Esposicion diaria del Señor Sacramentado, de 7 á 9 de la tarde;—lunes, en las Concepcionistas;—mártes, en Ntra. Sra. del Cármen,—miércoles, en S. José;—jueves, en Sta. Maria;—viernes, en S. Francisco;—sabado en la Concepcion.

Santo de mañana

S. Cirilo obispo y mártir y S. Zenon soldado.

PRATES TELEGRAFICOS PARTICULARES DE EL BIEN PUBLICO.

Madrid 5.—4'5 t.

Mahon 8.—8'58 m.

En el Senado se discute la ley de reemplazos del ejército. El Congreso se ocupa de los presupuestos. Austria ha hecho proposiciones para la compra de la Bosnia y la Herzegowina. Rusia obtendrá Batum y Austria tomará Spmuza.

Interior, 13'30.

Exterior, 14'92.

Bonos, 78'25.

Madrid 6.—5'5 t.

Mahon 8.—9'41 t.

En el Congreso el Sr. Alba Salcedo se lamenta de la situacion de la prensa. Se pide la variacion de la salida de correos.

El Principe de Rumanía ha anunciado su renuncia.

Las tribus armenias amenazan hacer la guerra contra Rusia.

Interior, 13'30.

Exterior, 15'00.

Bonos, 78'25.

Madrid 6.—5'40 t.

Mahon 8.—9'38 m.

Los dos premios mayores de la lotería celebrada hoy han caido á los números 9.427 y 601 espendidos en Barcelona. El tercero y cuarto á los números 16.445 y 440 despachados en Madrid. El número 16.405 despachado en Mahon ha salido premiado con 3.000 pesetas.